



Modul Interkulturelle Katechese auf der Primarstufe: englisch-deutsch

Termine: So, 16.9. / Mi, 19.9. / Mi, 26.9.2018

Zeit: Mittwochs jeweils 18:30 – 21:30 Uhr, sonntags jeweils 14:00 – 18:00 Uhr

Ort: Fachstelle für Religionspädagogik, Hirschengraben 70, 8001 Zürich

Grundlage des Moduls ist das Lehrmittel Interkulturelle Katechese, das religionspädagogische Basics und 9 Lektionen für die Primarstufe umfasst. Verschiedene Themen der religionspädagogischen Basics werden anhand praktischer Beispiele aus den Lektionen vorgestellt, eingeübt und vertieft. Ziel der Interkulturellen Katechese ist die Förderung von kultursensibler Kompetenz. Das bedeutet ein Lernen voneinander, miteinander und übereinander in einem fröhlichen und wohlwollenden Klima. Das Modul wird in zwei Sprachen, in Englisch und Deutsch unterrichtet. Die Arbeitsmaterialien sind ebenfalls zweisprachig.

Inhalte

- **Methoden** oder: was macht einen Unterricht lebendig?
- **Lernziele** oder: wieso ist es wichtig, ein Ziel zu haben?
- **Aufbau und Rhythmus** oder: wie einen Unterricht abwechslungsreich gestalten?
- **Kommunikation** oder: wie sprechen, dass Lerninhalte ankommen?
- **Klassenführung** oder: wie umgehen mit Störungen und Konfliktsituationen?
- **Katechese mit Eltern** oder: wie geht das Miteinander von Kindern und Eltern?

Ziele

Die Teilnehmenden

- kennen Grundlagen des Lehrmittels
- können diese in ihrer Katechese anwenden
- entwickeln kultursensible Kompetenz

Methoden

- Inhaltliche Impulse
- Übungseinheiten in Kleingruppen
- Austausch im Plenum

Zielgruppe



Katechetinnen und Katecheten der englischen Mission, katechetisch Tätige, die ihre Kompetenz interkulturell erweitern möchten.

Leitung

Isabel Vasquez, Fachstelle für Religionspädagogik

Übersetzung

Eine Katechetin der englischen Mission; sie wird für diese Leistung von der Fachstelle für Religionspädagogik bezahlt.

Zertifikat

Die Teilnehmenden erhalten nach Abschluss der Weiterbildung ein Zertifikat, das ihre Lernleistungen dokumentiert.

Deutschkurs

Begleitend zum Modul Interkulturelle Katechese haben die Katechetinnen der Englischen Mission die Möglichkeit, einen Deutschkurs an der Bénédict Schule in Zürich zu belegen. Die Kosten werden vollständig von der katholischen Kirche im Kanton Zürich übernommen.

Kosten

Der Unterricht und das Lehrmittel ist für Katechetinnen und Katecheten der Englischen Mission kostenlos. Für Katechetinnen und Katecheten der Pfarreien ist das Lehrmittel kostenpflichtig (20.-Fr)

Anmeldung

Direkt bei Isabel Vasquez: +41 44 266 12 88, Email: isabel.vasquez@zhkath.ch

Module Intercultural Catechesis at the primary level: english-german

Dates: Su, 25.3./ We, 18.4./ Su, 20.5./ We, 27.6./Su, 26.8./ We, 19.Sept 2018

Alternative dates: We, 4.7. und Su, 8.7. 2018

Time: every wednesday 18:00 – 20:30 Uhr, every sunday 14:00 – 16:30 Uhr

Place: Fachstelle für Religionspädagogik, Hirschengraben 70, 8001 Zürich

The basis of the module is the teaching material "Intercultural Catechesis", which includes religious education basics and 9 lessons for the primary level. Various topics of the religious pedagogical basics are presented, practiced and deepened by practical examples from the lessons. The goal of intercultural catechesis is the promotion of culturally sensitive competence. This means learning from each other, together and on top of each other in a happy and benevolent climate. The module is taught in two languages, English and German. The materials are also bilingual.

Content

Methods or: What makes a lesson alive?

Learning goals or: why is it important to have a goal?

Structure and rhythm or how to make a lesson varied?

Communication or: how to speak, that learning content arrives?

Class leadership or how to deal with disorders and conflict situations?

Catechesis with parents or: how does the interaction between children and parents work?

Goals

The participants
know the fundamentals of the teaching material
can apply these in their catechesis
develop culturally sensitive competence

Methods

Content impulses
Exercises in small groups
Exchange in plenary

Target group

Catechists of the English Mission, catechetical practitioners who wish to broaden their competence interculturally.

Management

Uta-Maria Köninger, Department for Religious Education Zurich

Fachstelle für Religionspädagogik

Hirschengraben 66 | 8001 Zürich | Tel. 044 266 12 82 | religionspaedagogik@zhkath.ch | www.religionspaedagogikZH.ch

**Translation**

A catechist from the English Mission; she is paid for this service by the Department of Religious Education.

Certificate

The participants receive a certificate after completion of the further education, which documents their learning achievements.

German course

Accompanying the module Intercultural Catechesis, catechists of the English Mission have the opportunity to take a German course at the Bénédict School in Zurich. The costs are borne entirely by the Catholic Church in the canton of Zurich.

Costs

The module Intercultural Catechesis and the teaching material is free for catechists of the English mission. For the catechists of the parishes, the teaching material is chargeable (20.-Fr).

Anmeldung

Registration either directly at Uta-Maria Königer:

Phone: 044 266 12 84

E-mail: uta-maria.koeninger@zhkath.ch